



ARGENTINA Cesárea para evitar que una menor violada aborte

P7



FÚTBOL Real Madrid-Girona y Sevilla-Barça, cruces de Copa

P31

Colombia culpa a la guerrilla del ELN del atentado en Bogotá

El autor material del ataque, José Aldemar Rojas Rodríguez, era desde 2017 uno de los jefes de la inteligencia del grupo armado

FRANCESCO MANETTO, Bogotá El Gobierno de Colombia responsabilizó ayer al Ejército de Liberación Nacional (ELN) del atentado contra la principal academia de policía del país, que causó el jueves más de 20 muertos y casi 70 heridos. “La Fiscalía imputará res-

ponsabilidad a los miembros del Coce [comando central] del ELN”, aseguró el fiscal general, Néstor Humberto Martínez. El autor material del ataque, José Aldemar Rojas Rodríguez, nació en 1962, e ingresó en la organización insurgente hace 25 años. Desde

2017 era uno de los jefes de la inteligencia del grupo armado, que llevaba cerca de 10 meses planeando este ataque.

El ELN, que aún cuenta con alrededor de 1.500 combatientes y células urbanas, se sentó en 2017 a una mesa de diálogo con el

Ejecutivo de Juan Manuel Santos, aunque las negociaciones no registraron avances y los contactos están rotos desde hace meses. Todas las víctimas de la explosión eran cadetes de la escuela con edades comprendidas entre 17 y 22 años. **PÁGINAS 2 Y 3**

México dará beneficios a los presos que ayuden a aclarar el ‘caso Iguala’

La comisión encargada estudia reducción de penas o traslados

GEORGINA ZEREGA, México El Gobierno mexicano dará beneficios a los presos que aporten información sobre los 43 estudiantes asesinados en 2014 en Iguala. Desde traslados a reducciones de condena, “no se descarta absolutamente nada”, detalla a EL PAÍS Félix Santana, secretario técnico de la comisión de la verdad instalada por el nuevo Ejecutivo. La figura del colaborador estará destinada a las más de 100 personas detenidas bajo la causa judicial del caso. **PÁGINA 6**



Un grupo de migrantes entra a México, que ayer abrió sus fronteras a los centroamericanos, por Ciudad Hidalgo (Chiapas). / HECTOR GUERRERO

El Gobierno de López Obrador permite la entrada de la caravana de migrantes

México abre su frontera sur

JACOBO GARCÍA / ELENA REINA Guatemala / México Un golpe de timón en la política migratoria mexicana marcó ayer un cambio en la relación con Centroamérica. El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador aceptó recibir al millar de hondureños y salvadoreños que partieron esta semana de San Pedro Sula (Honduras) en una caravana de mi-

grantes hacia Estados Unidos. Los centroamericanos fueron recibidos en la frontera por funcionarios que les dieron información para “comenzar una nueva vida en México” y les pusieron un brazalete con código para tramitar el permiso de residencia. Ante la crisis en la región, el país norteamericano les permitirá quedarse al menos un año. **PÁGINA 5**

idealista
consúltalo
con la almohada

TEATRO REAL
30 AÑOS

Una tubería instalada por Odebrecht reventó en un distrito peruano

Los residuos fecales que inundan Lima

JACQUELINE FOWKS, Lima Los vecinos del distrito de San Juan de Lurigancho, en Lima, limpian sus casas, mientras se quejan de la lenta respuesta oficial para limpiar las aguas fecales que se desbordaron hace una semana por la ruptura de una tubería instalada por la constructora brasileña Odebrecht. “Nos dijeron que limpiáramos porque vendrían a fumigar. Lo hicimos, pero nuevamente esta mañana se inundó”, relata una damnificada. **PÁGINA 8**

BABELIA



Claudia Piñero y la novela negra